

La sedición de Miramar tuvo origen político

Estamos en antecedentes para asegurar que el movimiento sedicioso de Miramar tuvo por origen determinadas finalidades políticas que no podemos ni debemos en estos momentos puntualizar.

Como manifestáramos a raíz de aquellos acontecimientos, a los cuales negamos el carácter bandalítico que aquí se le diera, la revuelta fue preparada y organizada en esta capital. Que luego, por desorden de algunos de sus elementos, degenerara en otra cosa, es circunstancia aparte.

Porque fue aquí donde Cambrónero alistara su gente, por lo menos, el núcleo de hombres que formaran su estado mayor y donde él obtuviera las armas y municiones que le sirvieron para su aventura helica.

Existe correspondencia compro-

batoria que determina esta circunstancia: al hacer acto de presencia por las cercanías de la ciudad de San Ramón, fue porque, fundadamente, él esperaba encontrar allí quienes le apoyaran.

Y, si sus amigos y simpatizadores de aquella ciudad retrajerán a última hora débese a circunstancias que de seguro han de establecerse en el proceso respectivo y será hasta que se levante el secreto de la causa que se conozcan esos pormenores.

Repetimos, estamos en el secreto de muchos e importantes antecedentes relacionados con estos sucesos, que la prudencia nos aconseja callar en estos momentos pero que, indefectiblemente, han de producir sensación cuando se las conozca.

Fallece don Félix Pacheco

En las primeras horas de la mañana de hoy fuimos dolorosamente impresionados con la noticia de que el caballero don Félix Pacheco cababa de morir.



DON FELIX PACHECO FRUTOS

Después de larga enfermedad el señor Pacheco ha rendido su vida, llenando de duelo un hogar por mil títulos digno de general aprecio y estimación.

Luchador infatigable, don Félix esas naves deberán aterrizar en la lítica; durante doce años consecutivos fue diputado al Congreso Constitucional, habiéndose hecho acreedor a sucesivas reelecciones por su honradez política y por su laboriosidad y tacto.

Esta tarde se efectuará el entierro de este buen servidor de la patria y de este caballero del trabajo que conlaba en nuestro medio social con las más distinguidas consideraciones.

Al consignar en sus columnas esta nota luctuosa, La Noticia envía la expresión de su más sincera condolencia a la estimable familia Pacheco y dedica un recuerdo a don Félix, viejo y buen amigo de esta casa.

Declaraciones políticas del Departamento de Estado

Washington no apoya a ningún partido

(Por telégrafo)

MANAGUA, 24. — El Departamento de Estado Norteamericano, ha declarado que desea se verifiquen aquí las elecciones presidenciales al amparo de la libertad más amplia y en un todo de acuerdo con las leyes y constitución de la República.

—El Consejo Nacional de Elecciones nombró ya los miembros de los Consejos Departamentales, firmando en ellos liberales y conservadores.

—El Dr. Sacasa avasalla toda la opinión liberal, pero amigos inte-

résanse en avenirlo con Argüello, aceptando éste la hegemonía de aquél. Hoy tendrán esos dos personajes una conferencia para dirimir dificultades.

—El partido conservador busca un candidato de prestigio para oponer a Sacasa y fluctúa esa designación entre don Adolfo Benard y el Ingeniero Urtecho, ambos de honrables antecedentes y bien vistos en Washington.

—El Gobierno está en minoría en el Congreso, que controla el general Chamorro; éste político ha perdido gran parte de sus prestigios en el pueblo.

Y poz a los hombres de buena voluntad...

Celebra hoy la Humanidad la más hermosa de sus fiestas, porque es ésta de paz y de amor; el mundo civilizado, el mundo cristiano, levantando su ilusión y sus sentimientos por sobre todas las pasiones, por sobre todos los dolores, y por sobre todas las contrariedades de su existencia fatigosa, al dulce amparo de la estrella de Belén, y se regocija esta noche con la alegría de todos los niños del mundo, con la candorosa alegría de la infancia, y al tibio arrimo de los hogares, los hombres olvidan por unas horas su doliente condición para sentirse también fusionados como en la edad feliz de la infancia.

LA NOTICIA, cuya aspiración ha sido la de compartir con los hombres de Costa Rica su vida de diario informativo, de buen amigo que por las tardes les lleva una palpación de la existencia, que es como el eco del mundo, hace votos sinceros porque la Navidad encuentre a los costarricenses con un alto espíritu de conciliación, de fe en el futuro y de paz.

Algunos odios, por dicha escasos, que dejaron la lucha cívica que acabamos de experimentar, deben desaparecer para mayor bien de todos; esta fiesta de Navidad es propicia para las reconciliaciones y para el resurgimiento de todas las esperanzas; y no habrá esperanza, ni habrá felicidad entre los hombres, hasta tanto la Anunciación a los pastores de la primera Noche-buena del Mundo: Y naz en la tierra a los hombres de buena voluntad.

Las tropas del Coronel González tuvieron un encuentro con los sediciosos

Resultó una víctima que fué una mujer

En un paraje situado al norte de Guacimal, distante una jornada de hora y media de ese caserío, una avanzada de las tropas del Coronel González que persiguen a Cambrónero, tuvo un encuentro con éste y su gente, que se desarrolló así: en lo intrincado de la montaña la avanzada sorprendió a un espía de los sediciosos que llevaba insignia roja, apresándole. Este pretendió huir pero amenazado, se detuvo, entregándose prisionero; negóse rotundamente a informar donde se encontraba Cambrónero y del número de hombres que le acompañaban. Las tropas del Gobierno avanzaron con precauciones y a unas quinientas varas adelante fue atacada por los sediciosos, que se encontraban parapetados en una pequeña cima rodeada de bosque; se entabló la lucha, que fue corta, abandonando el campo Cambrónero y los suyos; allí había un rancho que fue ocupado enseguida por las tropas del Gobierno, donde encontraron a una mujer gravemente herida, que falleció rato después. Ella presentaba varias heridas de bala. La infeliz pudo informar que el atacante había sido Cambrónero y la docena de hombres que le acompañan, los que andan armados de carabinas. Agregó que entre esos hombres había tres heridos, ignorando si lo estaba también Cambrónero. El rancho en referencia pertenece a un campesino de apellido Anchía, el que fue apresado con sus dos hijos. En el mismo lugar dióse sepultura a la pobre señora allí muerta. Cambrónero y los suyos se dirigen a San Carlos de Nicaragua. Sus perseguidores le van pisando los talones. (Información obtenida por el Ministerio de Seguridad Pública).

Las nuevas actividades del Partido Agrícola

Directores y consejeros.

En una última reunión que tuvieron los dirigentes del agricultor, acordaron:

Procurar mantener la unificación del partido;

Continuar en la política activa;

Que un directorio integrado por cinco personalidades de lo más connotado de la agrupación, colaboren con el candidato en los trabajos de dirección de la misma.

El partido Agrícola, pues, continuará en sus actividades corrientes.

A este mismo plan ha de obedecer a reorganización que se dará

al "Diario del Comercio" que ha pasado a ser propiedad de una sociedad a última en la que figuran únicamente accionistas de filiación agrícola, continuando ese periódico, —salo en actual dirección, — siendo el órgano oficial de publicidad del partido.

Estas actividades del agricultor han despertado interés en el elemento dirigente de las otras agrupaciones que siguen de cerca y con cuidado sus movimientos; y en el público, la mar de comentarios y comentarios.

Se confirmó oficialmente la noticia sobre los aviadores

Ha quedado confirmada oficialmente la noticia que publicamos en la semana pasada, sobre la llegada de aviadores del ejército americano, procedentes de la base de Cocosolo, Zona del Canal.

Lo que no se sabía cuando llevamos esa noticia al conocimiento de los lectores, era la fecha precisa de tal llegada, pero ya el Sr. Ministro de los Estados Unidos, participó a nuestro gobierno que esas naves deberán aterrizar en la Sabana el jueves próximo a medio día.

Ya de antemano, hace como diez días, se había consultado al Gobierno si habría inconveniente en que tales aeroplanos volasen sobre territorio de Costa Rica y aterrizaran en él, a lo cual se manifestó no haber ningún inconveniente pa-

ra ello, quedando el señor Ministro de los Estados Unidos en avisar la fecha en que llegarían los aeroplanos.

El camino que seguirán esas naves desde Panamá será el mismo que nosotros anotamos anteriormente: de la base en que se encuentran, por la costa del Pacífico hasta encontrar la boca del río Grande de Térrones; seguirán por sobre ese río, cuyas aguas le servirán de guía hasta encontrar el puente del ferrocarril al Pacífico, para tomar la línea férrea y llegar a la Sabana.

Tendremos, pues, uno de los más admirables espectáculos durante las próximas fiestas, puesto que los aviadores no se marcharán sino pasado; esos festejos.

El campo de aviación fué demarcado esta mañana

Por comisión del señor Ministro de Seguridad Pública, los Coroneles Pinaud y Bonilla demarcaron esta mañana el campo de aviación en la Sabana, donde deben aterrizar los aviones militares norteamericanos, el que será aislado por medio de hilos de alambre de púas, y señalado además, por líneas de cal.

Al mismo tiempo el señor Ministro encargó a dichos Coroneles para recibir y atender a los

oficiales aviadores, quienes se considerarán como huéspedes del Estado.

El señor Ministro suplica al público no invadir el campo de aviación el día que lleguen los aeroplanos, por el peligro que resaltaría para los curiosos.

A este propósito, el Director General de Policía, señor Monge, hará circular una hoja suelta previniendo al público de esos peligros.

Otros sediciosos prisioneros

ABANGARES, 23— (Por telégrafo)— Tropas del Coronel González apresaron en la montaña a los sediciosos José Dolores Rivera y Reinaldo Hernández, puntarenenses, que iban de huida por desconocidas veredas. Estos informan que andan perdidos por las montañas siete compañeros más, que se procura localizarlos. Algunos de ellos están enfermos y todos hambrientos.

CORRESPONSAL

Inundación en Nicaragua

La revolución en Honduras

(Por telégrafo)

MANAGUA, 24.—De ciudad Rama avisaron del desbordamiento de un río cercano a la ciudad, causando inundación en la parte norte de ésta, desconociéndose detalles.

—Los revolucionarios hondureños no harán nada aquí, donde ya se ven con horror por liberales y conservadores las guerras civiles.

—Se colecta una magnífica cosecha de algodón con seguridades de un gran negocio de parte de los cosecheros.

Un accidente y sus consecuencias

Anoche y en horas de servicio, ocurrió al Teniente de Policía don Ventura Calderón, un grave accidente, cuyas consecuencias pueden ser graves, pues su estado de salud es bastante delicado. El andaba a caballo, el bruto tropezó, se embrocó y le cayó encima. Con fuerte hemorragia interna fue el oficial señor Calderón trasladado al Hospital, donde se le atiende con especial esmero, por recomendación del señor Secretario de Seguridad Pública. Lamentamos el suceso.

Impuesto de aviación

Esta tarde se reunirá la Comisión de Fiestas, para acordar el impuesto especial de aviación para los coches, automóviles y camiones de pasajeros.

Hay acordado otro impuesto para esos vehículos, pero es el general de fiestas, que este año lo pagarán también los matriculados en otras poblaciones, y que es del doble del dispuesto para los matriculados de San José.

En proporción igual se creará esta nueva contribución de los vehículos.

Sin pagar el impuesto nuevo no podrá entrar en la Sabana ningún vehículo durante el espectáculo de aviación.

POSTAL

LA NOTICIA encabeza una nota informativa, con este título: "Don Juan Kumpel opina sobre la carta del señor Peralta".

Y yo pregunto: ¿Sobre qué asunto público no comenta el señor Kumpel?

—Comentando la próxima llegada de los aviadores militares norteamericanos, dice "La Tribuna": "... Se trata de una visita de cortesía ..."

Pueda... pero yo no lo considero así.

En fin, diplomacia obliga...

GAMALIEL

Félix Pacheco Frutos

HA MUERTO

Sus hijos Arturo, Juan Rafael, Román, Guillermo, Delia, Josefina y Angela Pacheco Zamora y demás familia, le ruegan asistir a los oficios religiosos que tendrán lugar hoy a las 4.30 p. m. en el Templo Metropolitano, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 24 de diciembre de 1923.

Los trabajos de la nueva empresa eléctrica

En este verano empezarán los trabajos para instalar la planta de la nueva empresa eléctrica que dará corriente a esta ciudad y pueblos vecinos.

La empresa, denominada Compañía Nacional Hidroeléctrica, ha dispuesto sacar a licitación la construcción de la presa en el Río Virilla, del canal de conducción de las aguas y del tanque de presión, por creer que así le saldrá más económica la obra, y la tendrá hecha más pronto.

Asimismo tiene hechos los arreglos del caso con la fábrica

que suministrará las maquinarias y los materiales para que todo ello sea despachado tan pronto como reciba aviso cablegráfico.

Calculan los señores Directores de esta nueva empresa, poder dar servicio de fluido eléctrico a fines del año entrante, a más tardar.

El capital necesario para todas las instalaciones del caso ya está suscrito y pagado.

Ahora todo se refiere a mano de obra.

REGRESAN las fuerzas del Gral. Cabezas

(Por telégrafo)

MIRAMAR, 24.—A embarcar en El Roble, para la capital, salieron hoy las fuerzas del Coronel Cabezas. Llevan consigo dos prisioneros: Moisés Tresjos Calvo e Isaías Mesén.

EL ROBLE, 24.—En carro agrado al tren de pasajeros salieron para esa capital fuerzas del Coronel Cabezas.

De ellos quedó un pequeño destacamento en Miramar.

Academia de baile y... de otras etcéteras

En la avenida 12 y calle 7 existen unas academias de baile que por lo general son muy curridas. Antenoche hubo una bronca, resultando herido, con una herida profunda, el ciudadano Antonio Muñoz. Este señor no se dio cuenta de la persona que lo hiriera por lo que no se ha podido proceder en el asunto.



La Emulsión de Scott ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace mujercitas robustas, sonrientes, que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar. Nada más eficaz para combatir Anemia y hacer sangre rica.

Los bienes de un fallecido

Por instrucciones de su Gobierno, el Ministro de Nicaragua, don León Guerra, ha dado los pasos necesarios para asegurar los bienes que dejara el general Estupinián, fallecido recientemente en la ciudad de Esparita.

Aviso importante

AL PÚBLICO

Se previene al público que, al recibir billetes de Banco, se abstenga de aceptar aquellos formados con dos pedazos de diferentes numeraciones, unidos con una tira de papel. Examinease pues, los billetes remendados y véase que ambos tengan el mismo número.

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA
San José, Diciembre 4 de 1923.

Nortz & Co.

96 FRONT STREET, NEW YORK

RECIBEN CONSIGNACIONES Y COMPRAN CAFE.
SE SOLICITAN MUESTRAS
VICTOR FABIAN. — SAN JOSE

LICITACION

Compañía Nacional Hidroeléctrica S. A.

Se convoca a licitadores para la construcción de la

Presá y derivación de aguas en el Río Virilla, Canal de conducción y Tanque de presión

todo de mampostería. Tanto la obra de mano como los materiales que se empleen deberán ser de primera clase.

Se desean propuestas por separado para cada una de estas obras, pero una misma persona puede contratarlas todas, siempre que sus condiciones convengan a la Empresa.

El Gerente don Enrique Ortiz y el Ingeniero don Lucas Fernández, en su joyería y su casa respectivamente, darán los informes que soliciten y mostrarán los planos de las obras.

Las propuestas deberán dirigirse al Secretario de la Compañía, don Mariano Alvarez M., en esta ciudad, en pliego cerrado hasta el día 10 de enero del próximo año, a las 16 horas, hora en que serán abiertos en reunión de la Junta Directiva y a presencia de los interesados que deseen concurrir.

La Junta Directiva se reserva el derecho de aceptar las ofertas que mejor le convenga y garanticen sus intereses, o de desecharlas todas si ninguna la considera conveniente.

San José, Diciembre 16 de 1923.

CIA. NACIONAL HIDROELECTRICA.

Companie Generale Trasatlantique

LINEA FRANCESA

SERVICIO DE VAPORES-CORREOS de CRISTOBAL a EUROPA

SALIDA DE CRISTOBAL CADA 14 DIAS

Noviembre 21.—PEROU, de 10.000 toneladas para SANTANDER Y SAINT-NAZAIRE.

Diciembre 7.—PELLERIN DE LA TOUCHE, de 13.000 toneladas, para PLYMOUTH-HAVRE.

Diciembre 19.—PUERTO RICO, de 8.500 toneladas, para SANTANDER Y SAINT-NAZAIRE.

LEYES USUALES

La última edición con todas las reformas decretadas últimamente, inclusive las del Código de Procedimientos Civiles y las del impuesto de beneficencia, y todas las demás leyes emitidas por el Congreso, así como los reglamentos administrativos, está a la venta en la Librería Española de doña María V. de Lines, al precio de \$3.00 el ejemplar. Se remite libre de porte a cualquier parte de la República.

Esta colección es de verdadera utilidad para los señores Abogados, municipalidades y autoridades judiciales y administrativas, porque comprende toda la legislación usual y de más corriente aplicación.

San José, 20 de Diciembre de 1923.

Todas las Fuerzas Vitales

Responden a Sangre Rica y Nervios Fuertes. Ambos se aseguran con

HIERRO NUXADO

Cualquiera puede comprobarlo con dos semanas de tratamiento

(De venta en las buenas Boticas y Droguerías)

El regalo de Navidad de los Banqueros

El presente de los banqueros para con el comercio, ha sido este: fijar el cambio de los dólares al 440 por ciento, como quedó fijado ayer, pero los señores comerciantes como que no han agradecerido esa "señalada distinción," porque no compran esa moneda en espera de una baja mayor, que vendrá próximamente, no cabe duda, puesto que cada día intensifícase la oferta de parte de los cafetaleros.

United Fruit Company

Servicio de Vaporas

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN SEBASTIAN y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y JALAMARRE, harán el servicio regular entre Limón y Nueva York de donde harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, en donde, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BATANO y CORONADO, de la Elder & Frytes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Banco & Pirie Sca.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador

San José, Abril 9 de 1923.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA, ES DONDE SE PASO

La Marquesa

TIENDA DE CESAR ARGUEDAS

que queda instalada esquina opuesta al Banco Internacional

En esta tienda encontrará artículos de verdadera ganja como los siguientes:

Fundas bordadas	5.00	a	3.00
Défiros finos	2.00	"	1.40
Défiros corrientes	1.25	"	1.00
Medias finas para niños	2.50	"	1.25
Sombros de fieltro	9.00	"	5.00
Sombros para niñas y niños	6.00	"	3.50
Sábanas grandes blancas	25.00	"	15.00
Zapatitos para niñas	3.50	"	2.75
Zapatitos cosidos	7.00	"	5.50
Séneros bordados en seda	7.00	"	4.50
Virantes de seda	6.00	"	3.00
Blusas camisas niñas	3.50	"	2.50
Camisas fuertes para hombre	4.50	"	3.50
Medias seda bordadas, señora	12.00	"	7.50
Jriles oscuros fuertes	1.75	"	1.25
Sénero para sábana, bueno	6.00	"	3.50

ENCONTRARA EL MEJOR SUKTIPO EN KOPA HECHA PARA NIÑOS Y HOMBRES

Se celebrará en Sevilla una exposición ibero americana

De la Legación de España ha recibido nuestro gobierno la nota que dice:

Señor Ministro:

Debiendo celebrarse en Sevilla, de octubre de 1926 a junio de 1927 una Exposición Ibero Americana, con arreglo al programa que tengo la honra de remitir adjunto, y hallándose en plena actividad los trabajos que se realizarán en dicha capital andaluza para celebrar tan importante certamen, de orden de mi Gobierno me permito señalar a Vuestra Excelencia la alta significación que la Exposición antedicha pueda tener para el afianzamiento de vínculos que unen a las naciones americanas con la Madre Patria.

Esta significación no ha de ocultarse a las entidades oficiales y particulares que ostentan la representación de esta República en sus múltiples actividades, por lo cual sería motivo de alta satisfacción para mi gobierno y concurrirían a la citada Exposición.

A este fin, salvo el mejor parecer de Vuestra Excelencia, podría constituirse en Costa Rica un Comité, bajo la dependencia del Gobierno, e integrado por elementos representativos de las Artes y del Comercio, de la Industria y de la Agricultura.

Así, pues, y a fin de poder informar al Comité Organizador de la Exposición Ibero Americana,

na, mucho agradecería me manifestase lo que el Gobierno de Vuestra Excelencia resolviese sobre los extremos siguientes:

Primero. — Si este Gobierno se haya dispuesto a construir un pabellón por su cuenta. (Este punto es de gran urgencia conocer, porque de ello depende la importancia de los terrenos, recursos, etc., que deban prepararse.)

Segundo. — Qué elementos de Agricultura, ganadería, derivados de ganadería y maquinaria agrícola estarían dispuestos a aportar a la Exposición

Tercero. — Qué elementos industriales, comerciales y primeras materias podrían exhibir.

Cuarto. — Qué elementos artísticos, históricos y característicos podrían presentarse.

Excuso decir a Vuestra Excelencia cuán grato sería para mí y mi Gobierno, que en dicha Exposición se hallasen representadas todas las naciones de nuestra raza, por cuyo motivo ruego a Vuestra Excelencia acoja con verdadero interés esta manifestación de solidaridad Ibero Americana.

Aprovecho esta oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia las seguridades de mi más alta y distinguida consideración,

Pedro Quartín

El drama pasional de antenoche en esta capital

En Santa Lucía, barriada del sureste de esta ciudad, registróse antenoche, a las 22 horas, un hecho de sangre, del que fue autor el artesano Juan María Meoño, de 40 años, quien dió dos tremendas y mortales puñaladas en el abdomen a la costurera nicaragüense María Mendieta, su íntima y otra en un brazo a la hija de ésta, Berta, que aun no ha cumplido los 16 años y que es una muchacha muy simpática, buena y graciosa.

El caso fué que un arrebato producido por celos aquel hombre se armó de un cuchillo de mesa y con el acometió intempestivamente a aquella infeliz mujer hasta dejarla tendida y agónica en la sala de su propia casa que fué donde ocurrió el sangriento suceso. Berta presenció el lance y recibió la herida al intervenir en defensa de su madre.

Luego el heridor huyó; iba a escape y todavía armado del cuchillo con que cometiera el delito, cuando fué sorprendido por el policial Ramón Vargas, presentándolo al inspector Eloy Villalobos, quien lo envió a la cárcel, ordenando al mismo tiempo el traslado de las señoras heridas al Hospital, quienes fueron atendidas en primera diligencia por el médico de turno, diagnosticando la gravedad de María.

Meoño, aunque había tomado algunas copas de licor rato antes de cometer el hecho, no demostraba estar ebrio; así lo determinan en el parte respectivo los agentes de Seguridad que le detuvieron, señores Vargas y Villalobos. Levanta el proceso el Alcalde 4o. señor Sáenz.

El señor Meoño que es persona seria y formal, por lo menos hasta ahora lo ha sido, declara lo que sigue:

Que encontrándose él en la casa de aquella su amiga, la señora Mendieta, y después de cenar con ella, fue atacado a traición por un desconocido, quien le dió varios golpes de palo; el señor Meoño presenta, efectivamente, una contusión en la cabeza que parecería corroborar esa circunstancia.

Agrega que en el momento de la agresión él perdió absolutamente el raciocinio y que por un impulso muy natural de defensa propia se armó de un cuchillo de mesa que a mano estaba, procediendo entonces fuera de juicio.

El estado de salud de la Mendieta, aunque un tanto delicado, esta mañana no ofrecía peligro de muerte; los facultativos que la asisten diagnostican que curará; en consecuencia, se trata de un simple delito de lesiones.

Encuentro de los agitadores con una escolta del Gobierno en Honduras

EL ARZOBISPO DECLARA QUE EL CLERO NO DEBE INTERVENIR EN LA POLITICA

TEGUCIGALPA, 20.—Murió trágicamente el doctor Emilio Williams en el Departamento de Choluteca, en un encuentro que tuvo con una escolta del Gobierno.

—La Legación de México informa que el general Obregón marcha a la cabeza de las tropas federales a recuperar Veracruz.

—El Arzobispo Hombach declara que el clero no se inmiscuirá en la política, habiendo girado órdenes a este respecto.

—Continúan llegando diputados. Todo hace esperar que el problema presidencial resolverse próximamente.

Matías Oyledo.

LA OLIMPIADA DE LAS FIESTAS

PROGRAMA

Diciembre 29, Sábado. — 8-30 horas. La Sabana. Match de football entre los primeros teams de los clubs "Guadalupe" e "Independencia".

Mismo día sábado. — 9-30 horas. La Sabana. Match de football entre los primeros teams de los clubs "Alajuela" y "Cartago".

Diciembre 30, Domingo. — 8-30 horas. La Sabana. Juegos atléticos con desfile de los atletas.

Discurso del señor Presidente de la República inaugurando la Olimpiada.

EXPECTACULOS

Carrera de maratón, Tres Ríos San José.
Carrera de 100 metros.
Carrera de 440 metros.
Carrera de 1.000 metros.
Carrera de obstáculos.
Salto a lo alto.
Salto a lo largo.

Salto de garrocha.

Tiro al martillo.

En todos estos números pueden participar los marinos americanos, deportistas que están para llegar si a bien tuvieren, participar en el torneo.

Mismo día. — 8-30 horas. En la Plaza de la Artillería. Juego de pelota, en el que participarán niñas preparadas por la señorita Angela Acuña.

Diciembre, 31, Lunes.—13 horas. Plaza de la Artillería. Basketball entre teams de la Normal y Colegio de Señoritas.

Enero 1o. 8-30 horas. — La Sabana. Base Ball entre el team que resultare victorioso en el match del primer día de las fiestas y el primero del Club "La Libertad".

En el concurso del día 30 participarán no menos de 20 estudiantes del Liceo de Costa Rica y varios otros de la Normal.

Noticiero centroamericano

TEGUCIGALPA, 21.—Hoy celebró su primera junta preparatoria el Congreso Nacional.

Fueron electos provisionalmente Presidente el Dr. Miguel Oquell Bustillo y Secretario don Blas Henríquez.

—Partió para la costa norte el doctor y general Carlos Lagos.

SONSONATE, 21.—Quedará establecida en esta ciudad un servicio de automóviles Henderson que pondrá en comunicación esta cabecera con el puerto de Acajutla, Izajco, Ahuachapán, Santa Ana, San Salvador, Guatemala y viceversa, con agencia en ésta, Ahuachapán y Santa Ana.

"El Constitucional"

"El Heraldo"

Los obreros limenenses contribuyen a favor de un costarricense

Don José A. Miranda, Delegado Presidente del Consejo Supremo Obrero Centroamericano, ha recibido partes telegráficas de León, Nicaragua, en que le participan que las sociedades obreras de aquella ciudad contribuyen con cincuenta colones para ayu-

dar al Delegado que nombre Costa Rica a trasladarse a San Salvador, sede el año próximo del Consejo.

Hay también mensajes exaltando la necesidad de que Costa Rica nombre su delegado.

No hay agua en San José

Informamos el sábado sobre la escasez de agua que se había notado en la mañana de ese día en esta capital.

El mal se repitió el domingo y hoy. Lo malo fué que ayer se repitió hasta muy tarde.

Se debe esta irregularidad, la que posiblemente continúe, a que el caudal de aguas que viene de las fuentes del Padre Carazo y de El Chiguite no es suficiente para llenar durante la noche los estanques de esta ciudad, que amanecen casi vacíos.

Como se ve, el problema de la falta de agua en esta capital se acentúa cada día más. Ya falta no solamente para el servicio higiénico, sino también para el doméstico.

El proyecto de aumentar ese caudal de aguas debe llevarse a la práctica cuanto antes.

Consiste en echar las aguas del Tiribí a las de las funetes del Padre Carazo, pero por medio de una zanja que se hará desde el lugar en donde sale actualmente la acequia que las trae a esta ciudad hasta las referidas fuentes. Ese acueducto tendrá unos cuatro kilómetros de longitud y

por el momento podría prescindirse de entubarlo, desde luego que urge traer más agua a la capital.

Luego puede irse haciendo la obra a medida que lo permitan los recursos municipales, ya sea por medio de tubos de hierro, alcarrosa u otro material o ya sea por alcantarilla de calicanto.

Como en los lugares por donde habrá de pasar la nueva acequia no hay vecindarios y el terreno es bastante firme, no hay mucho peligro con respecto a la contaminación de las aguas ni a que se mezclen con tierra.

Vigilancia policiaca

Por orden del Director de Policía, gendarmes vigilan constantemente aquellos centros sociales donde se sospecha se juega a los dados, y según nos informaron esta mañana en aquel Departamento de Seguridad Pública, ese servicio de vigilancia será aumentado durante las Fiestas Cívicas.

Para obsequios de Noche Buena

OFRECEMOS EN CONFITES de Almendras, Nueces, Mazapán, Licores, Frutas, Plateados, Caramelos, Canela, Mantequilla, etc.

En CHOCOLATES Almendras, Cremas, Vainilla, Mani, Leche, Frutas, Cerezas, etc.

EN CAJAS DE FANTASIA de Caléy, Elmers, Pascall, Perugina y los famosos MELTIS.

EN FRUTAS CRISTALIZADAS Piñas, Melocotones, Higos de Meca y Dátiles de Egipto.

Un Premio de Navidad de ₡ 100.00

NUEVA CIGARRERIA

AL LADO DE SIEBF

Nota Política

Mucho ruido y pocas nueces...

Rumórase que el General Volio ha entrado ya en pláticas formales con los dirigentes del republicanismo para llegar a inteligencias políticas, respecto a designación de Presidente.

Ese decir despierta interés grande en todos los círculos políticos, constituyendo el tópico del día.

A un significado reformista, como decir: en principio, nada tendría de particular el acontecimiento, pero, en fondo, nada de cierto hay en el asunto.

Comentaba un influyente republicano: es indefectible que las finalidades del reformismo y re-

publicanismo van orientadas a aquel objetivo, pero a esta hora no hay nada de formal en la cuestión.

Agregó: en esto, como en todo, el Partido Republicano procederá a cartas vistas, esto es, a la faz de la nación, sin quiebres, rodeos ni misterios de ninguna clase, porque desea orientarse de acuerdo con la opinión nacional.

En el echanatismo se da por hecha esa fusión, y advierten sus jefes que, sea cual fuese la suerte que se corra en el Congreso, los diputados de esa agrupación votarán invariablemente por el señor Echandi.

PARA LAS FIESTAS

OFREZCO A PRECIOS DE QUEMA: CONFETTI — LANZA-PERFUME — ROSITAS — PENSAMIENTOS — ANTEOJOS y un gran surtido de novedades en artículos de Carnaval

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ F.

CALZADA & RUIZ

GRAN ALMACEN DE GRANOS Y ARAJOTOS — IMPORTACION DIRECTA — Despachamos mercaderías a domicilio Visitenos y se vencerá de nuestros bajos precios ASAJE JIMENEZ: Frente a la Caballeriza del Gobierno

San José, Costa Rica. —Ap. 934 — Tel. 872

Remate de localidades del Nacional

Ayer a las dos de la tarde se efectuó el remate de localidades para el baile que ha de verificarse el 31 de los corrientes en el Teatro Nacional. El siguiente es el resultado obtenido:

PALCOS DE PLATEA DERECHA

Todos tenían por base 100 colones y fueron rematados así:

No. 1 St. Lindo p. la base	100.00
2 J. J. Montenegro	150.00
3 Claudia y de Guirója	105.00
4 Francisco Peralta	100.00
5 Ramón Aguilar	110.00

A LA IZQUIERA

No. 1 y 2 para las Recibidoras	
3 A. Johnston	110.00
4 Fernando Golcochea	115.00
5 Avelino Aisina	115.00

SECRETOS DE PLATEA

Se remataron con la base de \$ 60. así:

No. 1 Derecha. Víctor Ross	85.00
2 Izquierda. Manuel Gutiérrez	100.00
3 Derecha alto. Guido Schroeder	70.00
4 Izquierda alto. Otto André	65.00

PALCOS PRINCIPALES. DERECHA

Se remataron con base de \$ 50.00 así:

No. 1 Para el Gobernador	
2 Mario Urbini	55.00
5 W. Fied	50.00
6 Demetrio Tinoco	50.00

PALCOS PRINCIPALES. IZQUIERDA

No. 4 Justino Terán	50.00
5 Alfredo Mata	50.00
Otro don José Pages	50.00

BUTACAS. (Derechas). Base \$ 40

Nos. 1/4 Alberto Marichal	40.00
2/3/0 Joaquín Linares	10.00

A LA IZQUIERDA

Nos. 1/4 Roberto Esquivel	40.00
5/6 Jerónimo Pagés	25.00
7/8 Roberto Fonseca	20.00

DATOS FINALES
Queda abierta la venta

El resultado obtenido según los números anteriores es pequeño, pues apenas suma alrededor de \$ 1615; pero queda abierta la venta de localidades en la casa de don Venancio García: palcos principales a razón de \$ 50, butacas a \$ 10 y asientos de galería a \$ 5.00 tomando el palco entero.

Hoy a las nueve horas en el Teatro Moderno habrá un ensayo de la así:

Noticias del Exterior

S. M. CATOLICA CONDERRA A MUSSOLINI Y A GASPARRI

MADRID, 23.— El Rey firmó la concesión de la confederación Gran Cruz de Carlos III al Cardenal Gasparri y al Primer Ministro Italiano Benito Mussolini, y también al duque Tabon di Revel y al duque de Aosta. La mencionada confederación lleva el nombre del monarca que expulsó a los jesuitas del territorio español.

Un Príncipe de Borbón ha sido demandado

EL HECHO OCURRIÓ EN GINEBRA Y EL DEMANDANTE ES UN HOSTELERO
GINEBRA, 23.— El Príncipe Fernando de Borbón ha sido demandado por el propietario de un restorán por un equivalente de cuatrocientos dólares que le tomó en préstamo el Príncipe. También se dice por los periódicos que el Príncipe estáfó dos mil dólares de una familia de Ginebra y menores sumas de los empleados del Hotel, a quienes no reembolsó su dinero cuando salió recientemente para Madrid, después de una larga permanencia aquí. Sus acreedores declaran que la Legación de España no ha contestado a sus demandas por pago.

EL NEW YORK EVENING POST CAMBIA DE DUEÑO

NEW YORK, 23.— Cyrus H. Curtis, publicista de Filadelfia, ha comprado recientemente el "New York Evening Post", uno de los periódicos más antiguos que existen en esta ciudad.

EL LEVIATHAN ENCAJALADO CERCA DE NUEVA YORK

NEW YORK, 23.— El vapor "Leviathan" chocó hoy contra un barco cerca de Staten Island, y estuvo encajado por espacio de cerca de siete horas. Los pasajeros fueron transportados por medio de "ferry botas" y remolcadores y el barco pudo llegar después al puerto sin haber sufrido ningún daño.

UNA DE LAS FIGURAS MAS SALIENTES DEL KU KLUX KLAN CONDENADO A PRISION PERPETUA

NEW YORK, 23.— Pseudónimo Fox, antiguo agente de publicidad del Ku Klux Klan, fue declarado culpable del asesinato de William S. Coburn, y condenado a prisión perpetua.

EL MINISTRO TCHITCHERIN NIEGA LOS CARGOS QUE SE LE HACEN EN LOS ESTADOS UNIDOS

MOSCOW, 23.— En un informe publicado hoy, el Ministro de Relaciones Exteriores Tchitcherín ha declarado que el Gobierno del Soviet nunca ha estado en comunicación con los trabajadores americanos para tratar de derrocar al Gobierno de los Estados Unidos, y desafía al Secretario Hughes para que presente pruebas de sus cargos ante una corte imparcial de arbitraje.

LOS ESTADOS UNIDOS NO TRATARAN DE PROBAR LAS MANIFESTACIONES DEL SECRETARIO HUGHES CON RESPECTO A RUSIA

WASHINGTON, 22.— El Departamento de Estado de los Estados Unidos ha anunciado que no está dispuesto a someter a arbitraje con Rusia la autenticidad de las manifestaciones hechas por ese Departamento con respecto a los planes del Gobierno Soviet para derrocar al de los Estados Unidos.

CONTINUA LA LUCHA PARA APODERARSE DE PUEBLA

CIUDAD DE MEXICO, 22.— Ha continuado la lucha entre los rebeldes y las fuerzas federales para apoderarse de Puebla, ciudad que está actualmente en poder de los revolucionarios. El Presidente Obregón ha ordenado que se suspenda el reclutamiento, considerando que ya el Gobierno tiene suficientes fuerzas para enfrentarse a los rebeldes.

MUERTE DE UN CONOCIDO PERIODISTA AMERICANO

NEW YORK, 22.— Frank I. Cobb, conocido periodista americano, murió aquí después de una larga enfermedad. A causa del estado de su salud, Cobb se había retirado de sus faenas desde la primavera pasada.

PROBABLES MIEMBROS FRANCESSES PARA LOS COMITES DE EXPERTOS

PARIS, 23.— Los miembros franceses de los Comités de Expertos de la Comisión de Reparaciones se cree que sean M. Parmentier, antiguo funcionario del Ministerio de Hacienda y uno de los actuales gerentes del Credit Foncier de France; M. Attalhin, director de la Banque de Paris et Pays Bas, y M. AIX, profesor de Derecho de la Universidad de París.

La angustiosa situación de Alemania hoy

SE CREE QUE NO PODRA AGUANTAR MAS QUE HASTA EL MES DE ENERO
BERLIN, 23.— Teniendo Alemania un plazo de respiro muy transitorio, que algunos líderes dicen que no puede durar más allá del primero de enero, a menos que se reciban auxilios sustanciales del exterior. Observadores más optimistas dicen que la situación puede sostenerse hasta Febrero y aun hasta marzo. Mientras, el Gobierno se abstiene de confiscar los alimentos, por temor a que tal medida pueda acarrear un desastre mayor, y continúa esperando en el auxilio de recursos extranjeros. La falta de trabajo está tan extendida y los precios de las subsistencias son tan altos, que aun los que gozan de cuota por falta de trabajo, no pueden comprar pan.

MICKEY WALKER VENCE AL CAMPEON CANADIENSE DE SU PESO

TORONTO, 23.— Mickey Walker, campeón mundial de "welter weight", noqueó al campeón canadiense Ierscovitch en el octavo round de un match concertado a diez.

ES MUY PROBABLE QUE SEA UN AMERICANO EL PRESIDENTE DEL COMITE DE EXPERTOS

PARIS, 22.— La Comisión de Reparaciones ha resuelto ofrecer a Charles G. Daves, de Chicago, la Presidencia del Comité que estudiará la situación financiera de Alemania.

LOS REPUBLICANOS GESTIONAN PARA QUE SE LES ENTREGUE EL GOBIERNO DE GRECIA

ATENAS, 22.— Los republicanos han publicado un manifiesto exigiendo que se les entregue el Gobierno. Basan su demanda en los éxitos que el partido ha tenido en la elección parlamentaria del presente. Si se accede a esa solicitud, es inminente el establecimiento de la República griega.

SE REORGANIZA EL DIRECTORIO MILITAR ESPAÑOL

MADRID, 22.— El Directorio Militar Español ha sido reorganizado por un decreto real emitido ayer. La nueva disposición crea un cuerpo de Consejeros encargado de auxiliar al Directorio, pero la responsabilidad de las decisiones finales descansa únicamente en el Presidente del Directorio.

UN ATENTADO ANARQUISTA EN HANNOVER

BERLIN, 22.— La explosión de una bomba destruyó el edificio del Gobierno en Hannover. Hay varias personas heridas, y se cree que se trata de un atentado contra la vida del Presidente Noske.

VOLVERAN A DISCUTIRSE LOS DERECHOS DE LOS JAPONESES EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 22.— El Senador Johnson, de California, iniciará una investigación de las relaciones entre el Japón y los Estados Unidos, en conexión con los derechos de japoneses sobre propiedades en California y en Washington.

LICENCIA CONCEDIDA A UN BASEBALLISTA AMERICANO

FILADELFIA, 23.— El manager de un club ha concedido licencia indefinida a Clarence Tilly Walker, veterano out fielder de los Athletics.

SURGEN DIFICULTADES ENTRE LOS DOS LIDERS DE CHINA

CANTON, 23.— Han surgido serias dificultades entre las tropas del Gobierno de la China del Sur que defienden esta ciudad y las de la China del Norte, y se ha trabado un combate encarnizado.

Continúa la lista de los donativos para los niños pobres

La Eureka, 200 mecedoras		Fabiana Maguivel	10.00
F. Agustín, 6 atas carteras		Rafael Otón Castro	5.00
José Ma. Castiella	\$ 5.00	Alfonso Aitendill	10.00
Uribe y Pagés, juguetes		Victor Fabian	5.00
T. Asmann, juguetes		Guillermo Niehaus	10.00
C. Rodríguez e hijos	15	Guillermo Steinfort	5.00
Koberg y Co. juguetes		Festl y Rimajo	5.00
José Montero, 6 muñecas		Tourneau y Co.	50.00
E. Gutiérrez (Tata Música)	5.00	Flora Carrillo	5.00
El Bengochiea	3.00	José Ma. Barrionuevo	20.00
J. Cuesta Morán	5.00	Ada de Ortuño	10.00
Amalia de González, un vestido		Arabela de Osborne	5.00
Juan E. Romagosa	3.00	Mias Clark	10.00
J. Ma. Mariffo	1.00	Municipio	100.00
J. Ma. Vargas	1.00	N. Esquivel Hijos, géneros	
Amelia de Montenegro	10.00	Luis Montakto	10.00
X X, juguetes		Leonel Soto	50.00
Luisa de Rodríguez	10.00	Monseñor Rotta	\$ 10.00
Scaglietti	5.00	Sasso Hermanos, juguetes	
Alberto Brenes y Sobrinos	20.00	María C. de Ulloa	\$ 25.00
Francisco Alvarado M.	5.00	Dejima de Collado	25.00
Alfredo Mata	5.00	Alfredo Esquivel	5.00
Fernando Piza	5.00	Miguel Thurull, juguetes	
Teresa v. de Dent	10.00	La Princesa, zarzas	
Carolina Dent	5.00	La Perla, géneros	
Elena Alvarado C.	5.00	Federico Aymerich	25.00
Delcore Aronne y Co., juguetes		La Gran Via, juguetes	
Miguel Mucaya	10.00	Botica Francesa	25.00
Apoleón Soto, 6 doc. ledas y	5.00	Mameja v. de García	20.00
Tomás Fernández, confites		Republic Tobacco Co., 4 paquetes cigarrillos	
Imprenta M. v. de Linares	5.00	Santiago Millet	2.00
J. T. Fournier Q.	1.00	Matías Trejos	1.00
Gerardo López V., 180 servietas			

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

CREMA VENUS

El uso de esta crema es indispensable para las personas de cutis delicado a quienes el aire o el sol, mancha o quemó. Blanquea la piel y quita las pecas, destruye los barros y espinillas.

Depósito en LA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA

Comisión de Fiestas de San José

REMATE DE UN DERECHO PARA COLOCAR SILLAS EN LA PLAZA DE LA ARTILLERIA

El sábado 22 de diciembre corriente, en la Casa Municipal, (frente a la Plaza de la Artillería), a las 4 p. m. se rematará un derecho para colocar y explotar sillas en la misma Plaza, durante los juegos de Sport que la Comisión ha organizado y se ejecutarán en tres días distintos, de las Fiestas próximas.

La adjudicación se hará al mejor postor y el pago será por anticipado.

San José, 21 de diciembre de 1923.

DE ADMINISTRACION

Se ruega a quienes reciban estos números de "La Noticia" los desvuelvan a la Administración (Ap. L.) si no quieren ser considerados como suscritores.

LA BOTICA

"El Cometa"

ACABA DE RECIBIR CANDELLAS JAPONESAS

Ka Killer

INSECTICIDA PARA DESTRUIR ZANCUDOS, MOSCAS, PULGAS, PIOJOS, CUCARACHAS, ALEPATOS Y TODO BICHO QUE ANIQUILA A LA HUMANIDAD

Comisión de Fiestas de San José

A LOS DUEÑOS DE VEHICULOS PUBLICOS Y PARTICULARES SE HACE SABER:

Que la contribución, por sus carros, se ha fijado así:

Automóviles pequeños	10.00
Automóviles grandes	15.00
Automóviles no registrados en S. José	20.00
Auto-camiones	25.00
Coches	5.00
Coches no inscritos en San José	10.00
Volantines	5.00

Los tickets respectivos deben sacarse en la Inspección Municipal de Vehículos y Patentes, de 8 a 10 y media y de 1 a 2 de la tarde, con a debida anticipación, a fin de que los interesados se ahorcen las molestias que le ocasionará la falta de los mismos, durante los días de las fiestas cívicas.

San José, 21 de diciembre de 1923.

MARITIMAS

El próximo jueves a las 7.30 con destino a Curacao, La Guayra, Colombia, Panamá y Canal Zone, por medio del vapor holandés "Orange Nassau".

—El viernes a las 8 hs. se efectuará el cierre de las valijas con destino a las otras Repúblicas de Centro América, por medio del vapor inglés "Acacujita".

—El sábado próximo a las 7.30 hs. con destino a México, China, Japón, Filipinas, Alaska, Hawaii, California, Texas, San Luis, Kansas, Chicago, Florida y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India, África y Estados Unidos, vía Nueva York; Sud América y Antillas vía Cristóbal y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés "Urda".

Salida de Paquetes Postales

Holanda, Francia y Alemania, 1 miércoles a las 14 horas, por el vapor "Orange Nassau".

Centro América, el jueves a las 14 horas por el vapor "Acacujita".

Canal Zone, Panamá y Estados Unidos, el viernes a las 14 horas por el vapor "Urda".

San José, 24 de diciembre de 1923.

Comisión calificadora para un Concurso

San José, 22 de diciembre de 1923.

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Nombrar a las siguientes personas para que integren la comisión que ha de calificar las composiciones literarias presentadas al concurso promovido por esta Secretaría sobre el tema "El Buey": Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, don José Basilio Acuña y doña Jejarina de la Guardia.

Publíquese. — ACOSTA

El Sr. de Estado encargado del Despacho de Gobernación

AQUILES ACOSTA

ARROZ

Acabado de recibir, de buena calidad

Consulte Precios

Compare la calidad

Blen, Castro y Co.

Si, Señor - Gets-It

lo extirpara

De venta mundial